

Infos locales

100 Ans de Mme Moran Marie-Hélène

Arrivée début juillet du sud de la France, depuis Vinça dans les Pyrénées-Orientales, dans une location toute neuve, Marie-Hélène Moran (née Boschat) a fêté son anniversaire au Fœil entourée de ses proches neveux, petits-neveux et arrière-petits-neveux, du maire Pascal Prido et son adjointe Françoise Breton, ainsi que ses nouveaux voisins.

De nos jours, trouver une location n'est déjà pas facile. Mais quand vous précisez que c'est pour une dame de 99 ans, cela devient quasiment impossible, souligne une petite-nièce de Marie-Hélène Moran. Heureusement que l'on connaît le propriétaire qui a bien voulu nous louer cette résidence.

La centenaire affiche une forme impressionnante et une excellente mémoire.

« Je suis née à Saint-Brandan, à Caron, le 6 septembre 1923. J'étais la cinquième sur les huit enfants de la famille Boschat. À 14 ans, j'ai été placée en Loire-Atlantique, c'est-à-dire que je suis allée travailler chez un brocanteur et puis je suis montée à Paris à 20 ans. Après avoir multiplié les petits boulots, je suis entrée dans la toute première boîte d'électronique en France, puis après dans l'aéronautique. C'était dans les années 1950 et on apprenait sur le tas.

J'ai rencontré mon mari, Augustin à Paris. C'était un gars du Nord.

À la retraite, nous sommes descendus près de Perpignan (Pyrénées-Orientales), à proximité du Canigou qu'il aimait tant. Nous n'avons pas eu d'enfants, mais plein de neveux et nièces qui vivent en Bretagne ou en région parisienne. Perpignan, ça faisait loin pour eux ».

Le départ d'Augustin, il y a treize ans déjà, et l'arrivée de petits soucis de santé lui ont donné envie de se rapprocher de sa famille.

« Je sais qu'à Vinça, mes amis se sont réunis autour d'un repas moules-frites pour mon anniversaire. »

Les souvenirs s'égrènent : La guerre bien sûr ! Elle avait 16 ans en 1939. Mais aussi ses voyages : Pas le tour du monde mais presque. Elle raconte « avoir failli se faire buter par un éléphant au Kenya, quand il a chargé notre car ».

De Paris, elle retient la danse, le cinéma et les matchs de foot au Parc des Princes. À plus de 80 ans, elle faisait encore les vendanges près des Pyrénées : « J'ai même dû montrer ma carte d'identité pour qu'on me croie sur mon âge ! »

Depuis son arrivée, Marie-Hélène Moran a déjà pris ses habitudes : chaque mardi, le marché à Quintin, avec passage au café puis repas au restaurant.



ETAT-CIVIL

NAISSANCES

- Le 15 juin 2023, est né à SAINT-BRIEUC, Thaïs MERCIER, fille de Adrien MERCIER et de BRYERE Justine, Béchepée.
- Le 18 juillet 2023, est né à SAINT-BRIEUC, Elikia FRIQUET, fils de Sylvain FRIQUET et de Iris-Guénelle KABIABIA BATSONO, Les Meurtiaux.
- Le 31 juillet 2023, sont nées à SAINT-BRIEUC, Mia et Roxane LE BAY, filles de Steven LE BAY et de Charlotte DEHEN, Le Petit Robien.
- Le 15 août 2023, est née à SAINT-BRIEUC, Constance RAULT, fille de Tanguy RAULT et de Marie LAMANDE, La Brousse Penault.
- Le 24 août 2023, est née à SAINT-BRIEUC, Emma KERBOEUF, fille de Cyrille KERBOEUF et de Stéphanie LOYER, Impasse de Maupertuis.

DÉCÈS

- Le 3 juillet, est décédé à LE FOEIL, Alain LE BARS, 79 ans, Le Beaudoué

TRANSCRIPTION

- Le 1^{er} juillet, est décédé à ROSTRENEN, Eugène LEDUC, 86 ans, Impasse de Maupertuis

URBANISME

DÉCLARATIONS PRÉALABLE ACCORDÉES

- LE SOUDER Jean-Luc, pour la réhabilitation d'une habitation, La Vallée
- LE PELTIER Eric, pour la modification d'ouvertures, Crenan
- De KERSAINT Armelle, pour des coupes d'arbres avant plantation
- NICOLAS Daniel, pour la pose de panneaux photovoltaïques, lotissement Les Noisetiers
- MAGNAUDEIX Franck, pour une extension d'habitation, 4 rue de la Bruyère
- BEAUDET Christine, pour la pose d'une clôture, 20 Kerboho
- LE GALL Patrick, pour des coupes d'arbres, Le Poëmen
- LE FICHANT Sylvain, pour la pose d'un portail et de claustras sur mur existant, 15 La Ville Goro

PERMIS DE CONSTRUIRE ACCORDÉS

- DISTRIVERT, pour le réaménagement et l'extension de la surface de vente, Le Volzen

INFORMATIONS DIVERSES

TRANSPORTS SCOLAIRES

Subvention pour collégiens et lycéens à déposer avant le 31/12 en mairie

RECENSEMENT

Recensement des jeunes âgés de 16 ans à réaliser en mairie dans le mois suivant la date anniversaire.

Marché d'été nocturne au Fœil

Cet été pour la première année, a eu lieu dans le bourg du Fœil un marché nocturne. Deux habitantes de la commune ont organisé avec efficacité cette 1^{re} édition. Ainsi, chaque dimanche entre le 13 août et le 17 septembre, à partir de 17h, jusqu'à 30 exposants ont installé leurs étals, faisant la joie des badauds. Une ambiance conviviale et de nombreux visiteurs ont fait de cette première édition un grand succès. La deuxième édition du marché nocturne du Fœil se déroulera l'année prochaine de début juillet à fin août. Suite au succès de cette première manifestation estivale, un marché de Noël sera organisé le 3 décembre au Fœil.



Le Fœil infos

OCTOBRE 2023 | N°29



Ecole
“Les enfants d'abord”
RENTRÉE
2023-2024

La récré des 3 curés le vendredi 18 août.

VOTRE MAGAZINE D'INFORMATIONS COMMUNALES



Projets de l'année scolaire 2023-2024

TOUTE L'ÉCOLE

- 3 séances de cinéma, pour permettre à tous les élèves de connaître les salles de cinéma et de découvrir des films adaptés et de qualité.
- Auteure et illustratrice dans les classes : Christelle le Guen le 7 décembre pour toute l'école. Cela permet aux élèves de découvrir les étapes de fabrication d'un livre. Echange avec l'auteure.

- Usep
- Piscine : GS au CM2 (8 séances)

MATERNELLE CP

- Centre de découverte du son à Cavan maternelle CP : activités ludiques et pédagogiques sur le fonctionnement du son et de l'écoute

GS CP

- Bookinou GS CP : La maîtresse invite les parents à venir enregistrer des histoires, que les élèves pourront écouter dans la classe tout au long de l'année.

CE CM

- Partenariat avec la médiathèque :
 - Visite commentée de l'exposition Hopes le 22 septembre (13h30 - 16h25) (projection vers le monde du futur) pour les CE CM, projet en lien avec des ateliers menés par les petits débrouillards CE CM
 - Spectacle « L'homme-poubelle » proposé dans le cadre de l'Année Verte du réseau des Médiathèques de la Baie, 24 novembre (14h30 à 16h25) suivi d'échanges oraux / débats puis atelier fabrication de bougies en cire et atelier cuisine
 - Découverte d'un film en audio description pour les GS CP CE CM
- Fête des sciences CM vendredi 6 octobre : ateliers scientifiques menés par les élèves à Ploufragan à la Cité des Métiers de 15h à 16h20.
- Journée sciences le 29 septembre pour la classe de Mme Hocquard
- Visite par les CM du centre de tri Généris à Ploufragan jeudi 21-12 (9h - 11h30)
- Projet(s) éventuel(s) de liaison CM-6ème (école-collège)
- Classe découverte avec 4 nuitées CE CM à Plévenon sur le thème du littoral
- Classe orchestre pour les CM : les élèves vont apprendre le solfège et à jouer d'un instrument à vent (fin février à juin)

L'espace jeunes du Fœil géré par Goulwen Hervé a proposé des activités estivales du lundi 24 juillet 2023 au vendredi 18 août 2023. 4 semaines d'animations attractives, des activités variées et des sorties diversifiées qui correspondaient aux attentes des adolescents.

Karting à Cohiniac le jeudi 27 juillet.

Jeux de coopération pour apprendre à réussir ensemble.



Répartition des classes 2023-2024

LA CLASSE DE MONSIEUR EMMANUEL CONFAS



TPS : 1
PS : 9
MS : 9

LA CLASSE DE MADAME GAËLLE LE ROUX



remplacée par Madame Nadège GICQUEL qui assure la décharge de la direction (lundi et mardi).

GS : 15
CP : 9



LA CLASSE DE MADAME VIRGINIE HOCQUARD



remplacée par Madame Lise GUEGAN, le jeudi.

CP : 5
CE1 : 7
CE2 : 11

LA CLASSE DE MONSIEUR ARNAUD LE ROUX



remplacée par Madame Évelyne RANCOULE, également le jeudi.

CM1 : 9
CM2 : 9

L'équipe est complétée par Manon LASSEUR et Christelle FERRARIS, ATSEM (Agents des écoles maternelles), Virginie GARNIER et Gwendoline THOMAS AESH (Accompagnants des élèves en situation de handicap) et Marion BOUILLENNEC, Gwéola PAILLARDON, Catherine LE GRAET et Camille LE DIOT pour le périscolaire et l'accueil de loisirs.

Accrobranche à Lantic le vendredi 4 août.



Rencontres et slam de poésie avec les jeunes du Mené le mercredi 9 août.



Activités sportives au city stade du Fœil.



Laser game à Trégueux le jeudi 17 août.



Première rencontre, le lundi 24 juillet pour l'ouverture de l'espace jeunes, loup garou nocturne et jeux pour apprendre à mieux se connaître.

L'espace jeunes ouvre pendant chaque vacance scolaire, du lundi au vendredi pour les jeunes de 11 à 17 ans. Toutes les ouvertures commencent à 14h et finissent en général à 18h sauf le mercredi à 19h. Tous les lundis, pendant les vacances scolaires, une soirée est prévue jusqu'à 22h.

En moyenne, 14 adolescents ont fréquenté l'espace jeunes. Des retours positifs des jeunes et des messages encourageants des familles qui ont apprécié l'organisation, la logistique, les animations et la communication de Goulwen Hervé. Très content du résultat et des échos positifs de chacun, l'animateur jeunesse proposera de nouvelles activités lors des prochaines vacances.

Toutes les activités ont été financées par la mairie. Grâce à ça, les jeunes ont pu faire de l'accrobranche, du laser game, du karting, de la piscine... Une sortie à la « récré des 3 curés » pour le dernier jour des vacances a rendu 24 jeunes très heureux. L'animateur faisait régulièrement des retours avec les adolescents dans le but d'améliorer le fonctionnement.

Le retour des jeunes :

« le programme était varié, attractif et Goulwen a su répondre à nos attentes » « l'animateur est sympa et on peut facilement discuter avec lui »

« j'ai découvert de nouvelles animations comme le slam » « l'ambiance était bonne et on s'est bien marré » « merci car c'était vraiment cool »

A la suite de ces réactions, Goulwen conclut : « je sens de l'envie et de l'enthousiasme chez nos jeunes, ça me motive ! ».

Le programme périscolaire est sorti pour la rentrée scolaire. Il propose des animations tous les mercredis de 13h à 18h, tous les vendredis de 16h30 à 19h et certains samedis de 14h à 18h. Le jeune est libre de venir et de partir à l'heure qu'il le souhaite. Du 6 septembre au 20 octobre, vous pouvez retrouver un programme diversifié (jeux vidéos, rencontre avec d'autres espaces jeunes, jeux de société, ciné-débat, du sport, jeux libres, de la musique...). Le jeune a la possibilité de faire ses devoirs et peut également aller à la médiathèque s'il le souhaite.

Goulwen peut consacrer du temps pour les accompagner si les jeunes sont demandeurs.

Pour vous inscrire, vous pouvez trouver les documents à la mairie, à la médiathèque ou à l'espace jeunes. Goulwen est aussi disponible par téléphone, par mail ou encore sur les réseaux sociaux

Téléphone : 06-08-76-87-64.

Mail : espace.jeunes@mairie-lefoeil.fr

Instagram : espacejeuneslefoeil22800.

Facebook : espacejeuneslefoeil

Snapchat : goulwenhervepdn

Le programme des vacances d'octobre 2023 sort le mercredi 27 septembre 2023 à l'espace jeunes. Une sortie à la patinoire, au cinéma, des échanges avec la médiathèque et des espaces jeunes, du rire, un big laser game, du sport...

Goulwen proposera un programme d'animations du lundi 24 octobre au vendredi 3 novembre 2023. Toutes les activités sont gratuites, il suffira de remplir la fiche de liaison, la fiche sanitaire et le dossier d'inscription. Les activités sont prioritairement réservées aux jeunes Fœillais, mais il reste aussi ouvert aux jeunes qui n'habitent pas la commune.

Goulwen Hervé est également promeneur du net le mardi et le jeudi de 17h30 jusqu'à 18h30. Vous pouvez discuter avec lui de tous les sujets que vous souhaitez. Il prend le temps de vous écouter, de vous orienter, de vous conseiller et en même temps il peut aussi communiquer sur les activités jeunesse. Ils sont une quarantaine de professionnels sur le département. Vous pouvez retrouver des psychologues, des informateurs jeunesse, des agents de la mission locale, des éducateurs ou encore des animateurs jeunesse comme Goulwen.

« Lorsque le jeune ressent un mal-être, souhaite des réponses sur des questions qu'il se pose, ou veut avoir des informations sur son avenir scolaire ou professionnel ou a besoin d'aide ou tout simplement à l'envie de discuter, le promeneur du net est présent pour répondre à toutes les attentes du jeunes mais aussi des familles ».

Vous pouvez retrouver Goulwen, sur les réseaux sociaux, échanger avec lui par SMS ou au téléphone ou venir le voir directement à l'espace jeunes. « Le cadre est sympa, le jeune a beaucoup de chance d'avoir ce genre de structure ».